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Суточная прибавка— 
к и я о г р а м
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В социалистических обя
зательствах коллектива сов- 

А хоза имени 60-летия СССР 
Чаинского района на зимний 
период записано:

Получить по 2.250 кило
граммов молока от коровы, 
в том числе по 570 кило
граммов — в четвертом 
квартале этого года. Прош
логодние показатели будут 
превышены соответственно 
на 9 и 5 килограммов. За 
зимовку производство моло
ка возрастет на 2—3 процен
та. 90 процентов этой про
дукции совхоз реализует 
первым сортом.

В мясном цехе решено 
среднесуточные привесы 
крупного рогатого скота под
нять до 580 граммов, а сда
точный вес — до 380 кило
граммов.

— Каким образом коло- 
минцьг намерены достичь 
этих .рубежей? — с таким 
вопросом наш корреспондент 
обратился к директору сов
хоза Р. Э. ПАЛОСОНУ:

— Во-первых, нынче мы 
располагаем хорошей кормо
вой базой. Такой у нас не 
было за последние 10 лет. 
Грубых и сочных кормов 
заготовлено по 19 центнеров 
кормовых единиц на услов
ную голову скота, а если 
учесть тот зернофураж, ко
торый запасли сами, то 
выйдет по 25 центнеров кор
мовых. единиц.

Но, понятно, что корма —•. 
это еще не гарантия успеха, 
— сказал далее Ремберт 
Эльмарович. — Чтобы до
стигнуть намеченного, нуж
но всем животноводам тру

диться с полной отдачей. В 
организацию труда и техно
логию производства мы по- 
прежнему настойчиво будем 
внедрять передовые методы. 
Позаботимся о лучшей рас
становке сил. Наши передо
вые механизаторы, комму
нисты сейчас направляются 
с полей в животноводство.

Так в Коломинских Гри
вах вернулся с АВМ в кор
моцех Владимир Устинович 
Брижатый со своими това
рищами. С первый дней зи
мовки работает кормоцех и 
в Леботере, где старшим 
машинистом А. Н. Коробей
ников. Силами этих двух 
кормоцехов приготовлено 
уже около 400 тонн кормо- 
смеси. Мы решили в-се кор
ма пропускать через эти це
хи, чтобы обеспечить их 
эффективное использование. 
Но сейчас коровам подво
зится и зеленка — пока есть 
такая возможность.

Усилия животноводов и 
механизаторов, направлен
ные на повышение продук
тивности скота в период 
зимовки, уже дают свои 
результаты. В эти дни от 
коровы в среднем получаем 
по 7,1 килограмма молока, 
что на килограмм больше 
прошлогоднего.

РЕЗУЛЬТАТ
ОРГАНИЗОВАННОСТИ

Три колхоза Зырянского 
района — имени Жданова, 
имени Кирова и «Россия»— 
уже выполнили годовые 
планы продажи молока го
сударству. Наибольший
вклад в этот успех внесли 
передовые доярки Ф. К. Хай
дарова, М. X. Нелазетдино- 
ва, 3. И. Никитина, Т. Н. 
Пастухова, В. А. Кузнецова, 
О. И. Сливкина.

В этих хозяйствах скот с 
пастбищ был своевременно 
переведен в помещения, и 
зимовка началась организо
ванно. Животных в достат
ке обеспечивают зелеными 
кормами. С первых дней в 
колхозах имени Жданова и 
«Россия» работают кормоце
хи.

В колхозе имени Ждано
ва успех животнов'одов свя
зывают еще и с тем, что 
здесь все коллективы на/ 
фермах трудятся по методу 
бригадного подряда. Суточ
ная продуктивность живот
ных превышает прошлогод
ние отметки.

Г. ГОВОРОВ.

К р асн о е  з н а м я -  
на Олимпийской

Подведены итоги социа
листического соревнования 
лесозаготовительных комп
лексов и укрупненных 
бригад за девять месяцев 
этого года.

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов и пре
зидиум облеовпрофа при
знали победителем коллек
тив комплекса Белоярского 
лесопромышленного комби
ната (бригадир В. О. Юр- 
кив). План заготовки леса 
он выполнил на 136,9 про
цента. Выработка на трак
тор составила 18.333 кубо
метра, а на человека — 
3.673. Победителям с вахты 
Олимпийская присуждены 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облеовпрофа и денежная 
премия.

Такой же награды среди 
укрупненных бригад нижне
го склада удостоен коллек
тив А. И. Вылцина из Ча- 
инского леспромхоза. План 
по разделке леса он выпол
нил на 136,2 процента.

Стоит ли говорить, что каждый поле
вой сезон у овощеводов особенный, каж
дый помнится долго, отчетливо. Много 
сил надо приложить, чтобы посеять, со
хранить, вырастить хороший урожай. 
И нет радости большей, когда старания 
не пропадают даром. По 210 центнеров 
с гектара — такой урожай моркови

собрали овощеводы совхоза «Степанов- 
ск.ий», в котором работает Анатолий 
Алексеевич Изотов. Этот показатель' на 
40 центнеров выше взятых обязательств. 
В успехе овощеводов немалая заслуга 
и самого Анатолия Алексеевича — од
ного из опытных и старательных ра
ботников хозяйства.

Фото Н. Потапова.

Уроки страды

П о л о в и н ч а т ы е

м е р ы

Читатель М. Самойлов, 
проезжая через Асиновский 
район, увидел на хлебном 
поле «безобразно сложенные 
скирды соломы». От них 
поднимался густой пар — 
солома «горела».

— Неужели асиновцы'ра
зучились складывать скир
ды? — спрашивал М. Самой
лов.

Отвечая на этот вопрос, 
главный агроном Асинов- 
ского райсельхозуправления 
II. Н. Титов сообщил редак
ции, что плохо сложенные 
скирды соломы принадлежат 
совхозу имени Кирова. По
скольку урожайность зер
новых была низкая, то и 
«скирды соломы очень низ
кие», их проливали дожди, 
потому они и «загорелись». 
В настоящее время эта со
лома вывозится к фермам, 
будет перерабатываться в 
кормоцехе.

ОТ РЕДАКЦИИ. Это тоже 
один из уроков страды — 
отношение- к соломе. Кое- 
где ее сталкивают на опуш
ки леса, сжигают, а если и 
сваливают в скирды, то де- 
лаТот это небрежно, как в 
совхозе имени Кирова. И. Н. 
Титов — вроде бы обнаде
живает, что меры принима
ются. Однако в хозяйствах 
района к фермам подвезено 
лишь 39 процентов грубых 
кормов, а из 12 кормоцехов 
работает лишь половина. Нет 

1 полной уверенности, что вся 
) солома будет прибрана и 

использована на корм. А от
носиться к ней нужно так 
же. как к любому другому 
продукту полей.

А  МОСКВА
Тракторы из тринадцати 

стран прибыли в Сокольни
ки, где вскоре откроется 
международная выставка 
«Сельхозтрактор-83». Здесь 
будут демонстрироваться 
также двигатели, узлы и аг
регаты, различное оборудо
вание, приборы и аппарату
ра для их испытания. Вы
ставка ставит целью озна
комить специалистов с со
временными тенденциями в 
тракторостроении различ
ных стран, способствовать 
установлению в этой области 
взаимовыгодных деловых 
контактов.

А  ХАРЬКОВ
Взял на себя реконструк-

Он похож на художника, 
наносящего последние мазки 
на почти готовое полотно. По
зади великое множество бес
сонных ночей, планерок, где 
подчас срывался голос. Кар
тина уже в стадии ' заверше
ния. Можно отойти от холста, 
окинуть взором свое <дети- 
ще».

Владислав Югановйч Брок 
осмысливает созданное не в 
тиши директорского кабине
та, а здесь, на поле. Его 
практически невозможно за
стать в конторе. Только что 
его видели на кудриноких 
полях у студентов, а теперь 
он уже на весовой. Через не
сколько минут его «газик» 
замелькает по нелюбинским 
полям.

Механизаторы жалуются: 
земля сырая, техника быст
ро выходит из строя. Брок 
отвечает:

бенно когда 850 , гектаров 
под картофелем плодоносят 
скупо. Не хватало кадров.

Сейчас в хозяйстве 440 ра
бочих. Строятся современ
ный животноводческий ком
плекс, новая. контора. Брок 
полон замыслов: крытый ма
шинный двор, корнеплодо- 
хранилище — лишь некото
рые из них. Результатами

ральных удобрений. В-треть
их, перед посадкой предва
рительно нарезали борозды. 
Это увеличило дневную вы
работку сажалки на гектар. 
Сократились сроки сева. И, 
наконец,. гласное, чему . мы 
обязаны таким * небывалым 
урожаем, — это сквозной 
бригадный подряд.

Новую систему организа

ции труда испытали в хо
зяйстве в прошлом году. 
Кудринское картофелевод
ческое звено в качестве экс
перимента было переведено 
на подряд. Звено не отвле
кали на другие работы. Са
ми сеяли, сами обрабатыва
ли посевы, сами убирали 
урожай. Осенью подвели 
итоги. Кудринцы получили 
по 100 центнеров с гектара, 
а нелюбинцы — по 60.

В этом году было решено 
перевести . на бригадный 
подряд все растениеводство. 
Создали четыре звена: два
картофелеводческих и два на 
зернокормопроизводстве. Од
нако выдержать до конца 
такую организацию не уда
лось. Подряд уцелел в чи
стом виде только на карто
шке. Не хватало рабочих 
рук на других участках. Во
лей-неволей растрепали под
рядные звенья на зернопро-

изводстве. В конце концов 
пришлось отказаться от 
безнарядной оплаты и пе
рейти на обыкновенную 
«сдельщину».

Но даже «временный» под- 
. ряд благотворно сказался на 
урожае й зерновых, и куку
рузы. Качество обработки 
почвы настолько улучши
лось, что позволило полу

чить по 20,6 центнера зерна 
с гектара. Сразу на 7 цент
неров больше, чем в прош
лом году. А  кукурузы взяли 
по 333 центнера. Механиза
торы с большей ответствен
ностью относятся теперь к 
качеству .вспашки.

— Если видят, что почва 
плохо пропахана, наотрез 
отказываются сеять в такую 
землю, — говорит главный 
агроном. — Нынче картофе
леводческие звенья прово
дили \междурядную обработ
ку дважды. Прежде это де
лалось один раз.

Сами звеньевые о досто
инствах сквозного бригадно
го подряда говорят так.

В. В. Пильщиков: — Нам 
доверили землю. Перед 
людьми было бы стыдно за 
плохой урожай. Ведь только 
мы, и никто другой, отвеча
ем за него.

А. Н. Ильин: — В нашем 
звене 5 человек. В распоря
жении 5 комбайнов, 5 копа
лок, 5 плугов и 430 гектаров 
земли. Мы впятером долж
ны были, взять с этой земли 
при помощи этих машин 
все возможное. Так мы и 
сделали.

Нынче в хозяйстве пошли 
еще на один эксперимент. 
Закрепили за школьной по
леводческой бригадой 30 
гектаров земли. Посадили на 
них турнепс. На , урожай 
особенный не надеялись. 
Дети ведь.- Каково же бы
ло удивление взрослых, ког
да школьники получили с 
каждого гектара по 400 цен
тнеров корнеплодов!

В совхозном животновод
стве показатели неплохие. 
Прошлый год надои на фу
ражную корову составили 
3.154 килограмма. Нынче 
ожидается приблизительно 
столько же. Решили на сле
дующий год попытаться 
внедрить бригадный подряд 
и на фермах. У главного 
зоотехника В. Э. Редлиха на 
этот счет такое мнение:

— «Обезличивать» коров 
мы не будем. А  вот распре
деление заработка между 
членами бригады поставив 
в зависимость от трудового 
участия.

Что бросается в глаза при 
знакомстве с совхозом, так 
это его молодость. Директор, 
все ведущие специалисты •— | 
не старше тридцати трех, 
механизаторы — в основном 
молодые парни.

Но есть, кроме молодости, 
и другие черты, которые 
роднят этих людей. Радость 
от хорошей работы, гордость 
за свой совхоз, желание тру
диться — и трудиться на со
весть. I

Д. БАРЧУК,
Совхоз «Родина»,
Томский район.

Бригадный подряд.- Каков конечный результат?

СОТВОРЕНИЕ
У Д А Ч И

— Было бы неинтересно 
жить, братцы, если бы все 
было ровно и гладко. На то 
они и трудности, чтобы их 
преодолевать.»

Брок работает директором 
совхоза «Родина» четвертый 
год. Ему 32 года. За плечами 
у него три «университета». 
Во-первых, отцовский. Юган 
Иванович Брок многие годы 
трудится председателем кол
хоза «Искра» Первомайского 
района. Второй — учеба в 
Новосибирском сельскохо
зяйственном институте. Тре
тий — после службы в армии 
работа главным агрономом в 
совхозе «Корниловский».

Первые шаги молодого ди
ректора не принесли желае
мых результатов. Совхоз как 
был планово-убыточным, так 
и оставался им. Урожай
ность картофеля колебалась 
в пределах 80—90 центне
ров. Надои были прилич
ные, но на одном молоке 
прибыль не получишь, осо-

нынешнеи страды директор 
доволен:

— Представляете, наши 
бедные суглинистые зем
ли дали более 170 центнеров 
картофеля с гектара. На 
иных полях урожайность 
достигает 300 центнеров! Та
кого даже местные старожи
лы не припомнят. Только за 
счет картошки мы планиру
ем получить 300—400 тысяч 
рублей прибыли.

Урожайный год?
Главный агроном совхоза 

Т. Г. Валиулин уточняет:
— Во-парвых, мы заложи

ли хорошие семена, хотя 
были они пятой и шестой 
репродукций. Весной не по
ленились их вручную пере
брать и порезать. Таким спо
собом подготовили 2.800 тонн 
семян под посадку. Во-вто
рых, прошлой осенью внес
ли 33 тысячи тонн мине-

Н а  г л а в н ы х  с т р о й к а х  о б л а с т и

П Р О Б У К С О В К А  НА СТАРТЕ?

цию овощехранилищ в хо
зяйствах Чугуевского района 
передвижной механизиро
ванный отряд, организован
ный по инициативе совета 
РАПО. В совхозе «Маяк» он 
завершил обновление склад
ского комплекса, вдвое уве
личив его емкости. Полторы 
тысячи тонн продукции те
перь размещаются здесь в 
строениях, где микроклимат 
поддерживает автоматика. 
Концентрация сил и средств, 
выделенных в распоряжение 
новой службы колхозами и 
совхозами, помогает значи
тельно повысить темпы и 
качество работ.

А  ВОЛОВЕЦ 
(Закарпатская область) 
Монтаж оборудования на

чат сегодня на компрессор
ной станций «Воловец», со
оружаемой на трассе магист
рального газопровода Урен
гой — Помары — Ужгород. 
Строители из ГДР, которые 
трудятся близ этого высоко
горного поселка, ускоренно 
возвели здания для компрес
сорных установок, проложи
ли инженерные коммуника
ции. Все работы на станции 
намечено завершить к маю 
будущего года.

А  ВЕНТСПИЛС
(Латвийская ССР).
Приступили к сооружению 

третьей очереди Вентспилс- 
ского припортового завода 
строители. Предприятие уже 
снабжает северо-западный 
регион страны жидкими 
комплексными удобрениями, 
отгружает со своих прича
лов на экспорт метанол, ам
миак, другие ценные хими
ческие продукты. С пуском 
нового производственного 
комплекса погрузочные мощ
ности завода возрастут 
вдвое.

АДОНЕЦК
Лучшие люди шахтерской 

земли предстают в портрет
ной галерее, созданной 
скульптором Николаем Яси- 
ненко. Персональная вы
ставка произведений масте
ра, посвященная 25-летию 
его творчества, открылась 
сегодня в Донецке. Среди ге
роев художника — знатный 
сталевар Макар Мазай. 
трактористка Паша Ангели
на, шахтер Никита Изотов. 
Широко п р е д с т а в л е н ы  
скульптурные портреты на
ших современников.

(ТАСС).

Газета уже рассказыва
ла о масштабном строи
тельстве, которое разво
рачивается на Самусьской 
РЭБ флота. Здесь при 
участии финской фирмы 
будет с о о р у ж е н  цех 
малотоннажного флота 
производительностью 40 
несамоходных барж-«ты- 
сячниц» в год.

Хотя основное строи
тельство еще впереди, 
Госплан СССР, учиты
вая его сжатые сроки 
дал разрешение на про
изводство подготовитель
ных работ в объеме 900 
тысяч рублей уже в ны
нешнем году. Это будет 
подготовка территории.

Непрерывным потоком 
идут в Самусь больше

грузные составы с пес
ком, плавкраны разгру
жают баржи, бульдозеры 
расталкивают песок по 
площадке. И тем не ме
нее...

— Тем не менее темпы 
сегодня очень низки, —/ 
говорит начальник строи
тельства цеха В. А. Гош- 
ко. — Недостает техники, 
слаба организация работ. 
Создается впечатление, 
что руководство управле
ния механизации (на
чальник В. П. Карпов) и 
треста «Томсктраясстрой» 
не поняли важности на
шего объекта. Поэтому 
долго простаивают в ожи
дании выгрузки составы 
с песком, срываются пла
ны по завозу грунта.

Ведь планировалось до 
конца этой навигации по
дать сюда 350 тысяч ку
бометров песка, а подано 
лишь 260 тысяч...

Пять бульдозеров, из 
которых один-два еже
дневно в ремонте, едва 
успевают освобождать 
причалы разгрузки. А 
перемещение п е с к а  
в глубь площадки совер
шенно прекратилось, и 
это сдерживает подготов
ку работ нулевого цикла.

Организация стройки 
на самом первом этапе 
задает настрой и на буду
щее. Хорошо бы, если б 
об этом не забывали лю
ди, ответственные за со
оружение цеха в Самусе.

В. КРЮКОВ.

Э л ек тр ол ам п овы й
з а в о д

Ц е л ь - 6  е р е ч ь  
э л е к т р о э н е р г и ю
На заводе состоялось сове

щание главных энергетиков 
предприятий и организаций 
Министерства электротехни
ческой промышленности 
СССР. На нем были рассмот
рены вопросы рационального 
использования энергоресур
сов, проанализирована готов
ность предприятий мини
стерства к осенне-зимнему 
периоду. Специалисты обме
нялись опытом.

В честь юбилея
Широко развернулось на 

предприятии социалистиче
ское соревнование в честь 
25-летия движения за ком
мунистический труд. В це
хе № 32 уже выполнили го
довое задание фрезеровщи
ки И. И. Лычковский, А. А. 
Вершинин, А. X. Салахутди- 
нов, шлифовщик В. И. Пет
раков, модельщик В. Е. 
Арестов,, токарь Ю. Г. Са
пожников. В цехе № 35 за
вершили годовой план удар
ники коммунистического 
труда В. А. Першуков, Г. Н. 
Виноградов, А. П. Марилов. 
В счет, четвертого года пя
тилетки в цехе № 25 рабо
тают намотчица спиралей 
А. И. Киселева и контролер 
Т. А. Митрофанова.

Около 450 тысяч ламп 
сверх плана на счету сбо
рочных бригад цеха № 22, 
руководят которыми комму
нисты К. М. Назаров, А. П. 
Родикоз, С. П. Орлов.

* * *
Бригада коммунистичееко-- 

го труда сборочной линии 
19А из цеха № 21, которой 
руководит коммунист В. Е. 
Авденков, еще накануне 
Дня Конституции заверши
ла план трех лет пятилет
ки. В начале пятилетки на 
этой линии было занято 
10 человек, сейчас — только 
восемь. Механизация руч
ного труда позволила^ значи
тельно увеличить и выпуск 
продукции. Сегодня он со
ставляет 9.500—9.700 ламп 
в смену.

З а б о д - с е л у
Из совхоза «Вперед» Ше- 

гарского района вернулась 
бригада слесарей - электро
монтажников, возглавляемая 
А. X. Лефлером. В подшеф
ном хозяйстве заводчане 
смонтировали электрообору
дование кормоцеха. Качест
во работы бригады, как все
гда, отличное.

В совхозе «Россия» этого 
района завод строит детский 
сад на 50 мест. А  недалеко 
от Томска создается подсоб
ное хозяйство предприятия, 
где с будущего года будут 
содержать четыре тысячи 
свиней.

У ч а т с я  рабочие
Один из лучших бригади

ров' цеха № 22 партгрупорг 
В. М. Визгавлюст стал в 
этом году первокурсником 
олектромеханического тех
никума. Его жена Галина 
Федоровна, работница цеха 
№ 25, успешно продолжает 
учебу в вечерней школе. 
Около ста заводчан садят
ся нынче за парты в ШРМ. 
В техникумах учатся 42, в 
институтах — 32 электро- 
ламповца (18 из них — хоз- 
стипендиаты).

В. КРАВЦОВ.

Обсуждены важные вопросы
11 октября состоялось 

очередное заседание Прези
диума Верховного Совета 
РСФСР. Рассмотрен вопрос 
о работе Советов народных 
депутатов Удмуртской
АССР и Алтайского края 
по дальнейшему развитию 
дружбы и сотрудничества 
народов СССР и по интер
национальному воспитанию 
трудящихся в свете реше
ний июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Сове
та й н а р о д н ы х  депутатов 
Российской Федерации пред
ложено усилить воспитание 
трудящихся в духе друж
бы и сотрудничества, социа
листического интернациона

лизма, повышать роль и от
ветственность местных ор
ганов власти в обеспечении 
комплексного экономическо
го и социального развития 
на своей территории с уче
том местных и националь
ных особенностей.

На заседании обсуждена 
работа Министерства связи 
РСФСР по рассмотрению 
устных и письменных обра
щений граждан.

Президиум Верховного 
Совета РСФСР рассмотрел 
также вопрос о работе Вер
ховного суда республики по 
осуществлению правосудия 
и некоторые другие вопро
сы.

(ТАСС).
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О Т Ч Е Т Ы  

И В Ы Б О Р Ы

Перед началом собрания 
секретарь партийной орга
низации гоеинспекции по 
торговле и качеству, член 
Советского райкома партии 
С. Н. Синицияа сказала кор
респонденту газеты:

— На пути следования то
варов народного потребле
ния от производства к при
лавку, от прилавка к поку
пателю государственный ин
спектор должен поставить 
заслон браку. Урезонить тех 
работников торговли, что по
рой без стеенения сбывают 
товары сомнительного каче
ства, «ошибаются» в ценах 
а пользу своего кармана. 
Инспектор, таким образом, 
стоит на страже интересов 
каждого покупателя, каж
дого человека, и обществен
ное положение обязывает 
его быть принципиальным, 
объективным, смелым.

Вспоминается такой слу
чай. Несколько лет на заво
де резиновой обуви формо
вые сапоги получались с на
гаром на голенищах. Хотя 
дефект даже не значился в 
ГОСТе, но инспектор все же 
запретил выпускать обувь, 
как не имевшую товарного ® 
вида. Руководители предпри
ятия вынуждены были пере
смотреть всю технологию 
изготовления сапог, уточ
нить со специалистами род
ственных предприятий стра
ны рецепт получения рези
ны. Позднее этот вид обуви 
одним из первых на заводе 
был отмечен Знаком качест
ва.

Защищая интересы каждо
го из нас, инспектор способ
ствует улучшению деятель
ности предприятий, учреж
дений торговли. Значит, сто
ит на страже интересов го
сударства.

ПРЕИМ УЩ ЕСТВА

П О Д Р Я Д А

Бюро Томского горкома 
КПСС рассмотрело ход 
внедрения бригадных форм 
организации и стимулирова
ния труда на предприяти-

^ и1лму труда, воз
росло на 11 процентов и со
ставляет 57,4 процента от 
общего числа рабочих. Зна
чительно возросло число 
специализированных и ком
плексных бригад. Увеличи
лось количество бригад, ра
ботающих по единому наря
ду, с 315 до 1,737, что со
ставляет 68 процентов от 
всех бригад. Наиболее ус
пешно оплата по единому 
наряду применяется на 
предприятиях объединения 
«Контур», заводах крупно
панельного домостроения и 
железобетонных конструк
ций-100, где этой фор
мой охвачены все рабочие, 
объединенные в бригады.

Бригадная организация 
труда показала -большие 
'■экономические и социаль
ные преимущества. С ее со
зданием возросли произво
дительность и качество про
дукции, сократилось количе
ство нарушений трудовой и 
производственной дисципли
ны.

Вместе с тем отмечено, 
что на государственном под-

7T-------   очСЛГТЛПМРУЯ-

Д-—— Ь, А СПСШЫХ
материалов не изучали тео
ретические и практические 
основы хозрасчета в шко
лах коммунистического тру
да. Здесь не заключены до
говоры между бригадами и 
администрацией. На гормол- 
заводе много .мелких бригад, 
до них не доводятся необхо
димые хозрасчетные показа
тели.

Районные комитеты пар
тии, многие первичные пар
тийные организации недо
статочно повышают ответст
венность хозяйственных ру
ководителей, специалистов 
за расширение бригадных 
форм организации и стиму
лирования труда, создание 
(сквозных и комплексных 
бригад, вовлечение в бригад
ную форму рабочих вспомо
гательных производств.

Коэффициент
у ч а с т и я

На собрания С. Н. Сини- 
цина глубоко проанализиро
вала работу коллектива гос
торгинспекции за отчетный 
период, дала объективную 
оценку делам каждого ком
муниста.

В партийной организации 
—8 человек. Если учесть, что 
в инспекции всего 16 работ
ников,, то станет ясно, что' 
члены партии — большая 
сила. Нет ни одного меро
приятия, где они бы ни при
нимали самого активного 
участия. За отчетный пери
од проведено 650 проверок 
по качеству товаров народ
ного потребления и 2.553 — 
на предприятиях обществен
ного питания и торговли. 
Приходят инспекторы туда 
не как регистраторы поло
жения дел, а как борцы за 
соблюдение стандартов, цен 
и правил торговли. Для уст
ранения недостатков приме
няются разные меры.

Зырянский райлищеком- 
бинат поставлял в магази
ны пряники низкого качест
ва. Руководители предприя
тия ссылались на отсутст
вие специалистов, оборудо
вания и т. Д. Тогда инспек
торы составили акт о закры
тии предприятия. Теперь по
строено новое помещение, ос
нащенное новой техникой, и 
пряники получаются вкус
ными.

Действенные меры при
няты к нарушителям правил 
торговли работниками тор
гового отдела. Заместитель 
начальника инспекции А. Л  
Фомин сказал:

— За девять месяцев это
го года наказано 207 руко
водителей столовых, магази
нов, ресторанов. Тридцати 
семи из них пришлось рас

статься с работой, действия 
остальных рассмотрены то
варищескими судами. За 
превышение цен с предпри
ятий торговли изъято в счет 
Госбюджета 153.819 рублей.

Из беседы со старшим го
сударственным инспектором 
А. П. Самохиной перед соб
ранием:

— Очень важны профи
лактические меры, предуп
реждающие возникновение 
брака или нарушение пра
вил торговли.

Одна из них — смотр ка
чества. Госторгинспекция 
приглашает специалистов и 
руководителей предприятий, 
производящих одинаковые 
товары, и тех, кто их прода
ет. Инспектора к таким бе
седам «за круглым столом» 
готовят специальную вы
ставку—образцы брака, сня
тые с прилавков.

Практикуются комплекс
ные проверки по качеству 
товаров или торговле в рай
онах. Их результаты обоб
щаются на исполкомах рай
советов, сообщаются в коми
теты народного контроля.

Когда торговые организа
ции проводят выставки- 
продажи, где товароведы 
изучают спрос покупателей, 
инспектора также не оста
ются в стороне.

Существует правило: на
любом предприятии, прежде 
чем утвердить образец эта
лона, его показывают спе
циалисту госторгинспекции. 
И если потом будут хотя бы 
незначительные отклонения 
от утвержденного образца, 
продукция не выйдет со 
склада завода или фабрики.

— Почти все партийные 
собрания в госторгинспек
ции проводятся открытыми, 
— сказала заместитель сек

ретаря М. В. Нос. — Беспар
тийные вместе с коммуни
стами решают актуальные и 
важные проблемы. Также 
вместе мы занимаемся в 
экономической школе.

В отчетном году слушате
ли изучали материалы XXVI 
съезда партии, Пленумов 
ЦК КПСС, Продовольствен
ную программу СССР. Бес
партийные перенимают у 
коммунистов умение отстаи
вать свои взгляды, доводить 
начатое дело до конца, до 
принятия действенных мер. 
Инспектора выступают на 
собраниях партийно-хозяй
ственного актива, заседани
ях коллегий управлений ме
стной промышленности и 
торговли, совещаниях руко- 
. водителей предприятий, ад
министративных комиссиях, 
обращаются в печать, в ко
митеты народного контроля.

Работники инспекции го
товили вопрос о рациональ
ном расходовании хлеба на 
предприятиях общепита и в 
торговой сети, рассмотрен
ный в облисполкоме. И в 
Томске, и в районах стали 
бережливее относиться к 
хлебным изделиям.

В прениях выступили 
шесть человек. Их предло
жения для улучшения рабо
ты партийной организации 
и всего коллектива инспек
ции были учтены при выра
ботке решения. Собрание 
обязало С. Н. Синицину со
ставить комплексный план 
по коммунистическому вос
питанию коллектива, наме
тить до 15 октября меропри
ятия по выполнению крити
ческих замечаний и сооб
щить об этом коммунистам 
на предстоящем собрании.

Определить эффектив
ность труда государственно
го инспектора нельзя ни ' в' 
тоннах, ни в процентах, ни 
в рублях. Но высок коэф
фициент его участия в вы
полнении Продовольствен
ной программы СССР, реше
ний партии по подъему бла
госостояния народа, расши
рению производства и улуч
шению качества товаров на
родного потребления.

-Л. МЕЛЬНИКОВА.

Разные объекты за 
свою трудовую жизнь 
приходилось возводить 
электрога з о с в а р щ и к у  
строительно - монтажного 
цеха НГДУ «Стрежевой- 
нефть» Владимиру Коно
валову. В этом году, на
пример, он работал на 
монтаже агрегата по про
изводству витаминной 
травяной муки для совхо
за «Стрежевской».

Молодого сварщика от
личают добросовестность 
и высокое качество рабо
ты.
Фото В. Кровельщикова.

Р у н н о й  т р у д 

на плечи машин
К А Р У С Е Л Ь
Р а с с к а з  о с у д ь б е  о д н о г о  и з о б р е т е н и я

Чуть ниже среднего роста, 
сухощавый, подвижный, с 
цепким внимательным
взглядом, он всякий раз вы
зывал своим появлением 
тревожное беспокойство у 
начальника отдела лесопи
ления и деревообработки 
объединения •«Томлеспром» 
Анатолия Георгиевича Ко- 
ковина. Прошел уже не один 
год с тех пор, как известный 
в объединении ветеран А. Д. 
Изергин изобрел станок-ав
томат для изготовления тон
костенной тары для упаков
ки фруктов и овощей, а де
ло не двигается.

— Поймите меня правиль
но, — убедительно говорит 
Анатолий Георгиевич. — 
Производство такой тары ор
ганизовано только в Испа
нии и Франции. У нас для 
этого нет оборудования, не 
разработана технология.

Анатолий Георгиевич мор
щится, будто одно упомина
ние об изобретении действует 
на него, как зубная боль.

Коротко расскажем пред- 
историю. В лесной промыш
ленности Алексей Дмитрие
вич проработал больше 40 
лет, был начальником отде
ла деревообработки. Его, 
опытного специалиста, всег
да волновала проблема ра
ционального использования 
низкосортной хвойной и ли
ственной древесины. Это ре
зерв экономии. Почти из лю
бой древесины можно делать 
высококачественную про
дукцию — так считает А. Д. 
Изергин. Нужно только 
творчески решать проблему. 
Почему бы, например, не 
выпускать из нее тару? Но 
не привычную нам — из пи
леных дощечек, а из шпона?

Тара — проблема государ
ственная. О ней записано в 
Продовольственной програм
ме.

Алексей Дмитриевич пред
ложил свой станок-автомат 
для изготовления комплект
ных щитов из шпона. По
ставлять такую тару можно 
в пакетах и контейнерах лю
бому потребителю, вплоть 
до самого совхоза. За это 
изобретение ухватилась «Уз- 
бекглавтара». Выгода была 
очевидная — ненужными

становились республикан
ские и областные базы с 
большими штатами рабочих 
по сколачиванию ящиков 
из пиленых дощечек, отпа
дали их перевалки и пере
возки. Только на этом выри
совывалась экономия в 
миллион рублей!

На производство новой 
тары шло все — и низко
сортная древесина, и бросо
вые обточки при лущении, 
срезка, рейки, оторцовки от 
лесопиления. Из этой древе
сины должны были гото
вить шпон толщиной 3—4 
миллиметра и планки для 
будущих щитов.

Выход основной продук
ции гарантировался до 80 
процентов вместо 30—33, что 
дают сегодня тарные цехи 
объединения «Томлеспром». 
Автор изобретения утверж
дал, что только в одном це
хе, оснащенном шестью 
станками-автоматами, при 
меньшей численности рабо
чих сменная производи
тельность на изготовлении 
комплектов щитов тонко
стенной тары увеличится в 
шесть раз. Годовая экономия 
только по одному цеху пре
высит полмиллиона руб
лей.

Перспектива открывалась 
заманчивая. В случае успе
ха «Томлеспром» мог бы 
обеспечить новой тарой 
все республики Средней 
Азии и Молдавию. Это был 
бы заметный вклад в реше
ние Продовольственной про
граммы.

Автор даже изготовил 
действующую модель, де
монстрировал ее работу на 
техническом совете «Томлес- 
прома», на котором присут
ствовали все заместители 
начальника, руководители 
ведущих отделов. Изобрете
ние единодушно одобрили и 
решили изготовить опытный 
станок-автомат. Его при
ветствовало центральное 
правление научно-техниче
ского общества леоной про
мышленности и лесного хо
зяйства, а Государственный 
комитет по делам изобрете
ний и открытий признал 
станок-автомат изобретени
ем и выдал неутомимому ве

терану авторское свидетель
ство. На станок были • изго
товлены чертежи на 446 ли
стах, составлены технико- 
экономическое обоснование 
и калькуляция.

А когда дело дошло до 
внедрения в производство, 
закрутилась бюрократиче
ская карусель, и изобретение 
погрузилось в трясину пере
писок, телефонных звонков, 
приказов. Объявились даже 
противники, и первым среди 
них оказался (кто бы вы ду
мали?) начальник произ
вол ственного»от дел а по лесо
пилению и деревообработке 
объединения «Томлеспром» 
Анатолий Георгиевич Коко- 
вин.

С тех пор прошло несколь
ко лет, сменился даже на
чальник «Томлешрома», а 
изобретение ветерана все 
еще остается в чертежах. 
Дело в том, что «продви
гать» его в жизнь должен 
был А. Г. Коковин. Внедрять 
изобретения, как известно, 
непросто, с ними целый во
рох забот. Для автомата, на
пример, нужен шпон. Дого
ворились со спичечной фаб
рикой «Сибирь», приобрели 
у нее лущильный станок и 
поручили Томскому ЛПК ос
воить (между прочим, запла
тили фабрике 12 тысяч руб
лей). На ЛПК восприняли 
новшество как обузу. Всяче
ски отнекивались, отмахи
вались. В конце концов ста
нок оказался на свалке в 
Тимирязеве. В отделе дере
вообработки «Томлеелрома» 
постарались забьггь об этой 
неприятной истории. Вот уж 
действительно: кто хочет
дело делать, тот ищет воз
можности, кто не хочет — 
тот ищет причины.

Е. П. Савин, бывший глав
ный инженер объединения, 
сегодня говорит так:

— А. Г. Коковин сразу же 
занял непонятную позицию. 
Станок, мол, не пойдет, тол
стый шпон будет ломаться. 
С бывшего главного инжене
ра Томского ЛПК (сейчас он 
директор) Г: И. Огцеякова я 
потребовал объяснительную. 
Но дело, порученное А. Г. Ко- 
ковину, так и не было дове
дено до конца.

Сегодня выясняется—и это 
точно — Анатолий Георгие
вич против изобретения 
А. Д. Изервина.

— Он хочет использовать 
низкосортную древесину, — 
замечает А. Г. Коковин. — А  
у нас такая лиственная дре
весина всегда с гнилой серд
цевиной. Ее не укрепишь в 
центраторе станка для по
лучения шпона.

— Все это несерьезно! — 
парирует Е. П. Савин.
Он должен знать, что в этом 
случае в гнилую сердцевину 
забивают расклинивающую 
чурку, как пробку в бочку. 
И, пожалуйста, снимай 
шпон.

— А. Д. Изергин начал 
изобретать не с того конца, 
— клонит свое А. Г. Коко
вин. — Чтобы организовать 
производство новой тары, 
нужен шпон. У  нас в стране 
нет такого оборудования.

Но тут же оговаривается:
—Идея хорошая, хотя и не 

новая. Однако преждевре
менная (?!). Шпон нужной 
толщины выпускается сего
дня только за рубежом. Кто 
же будет у нас готовить его? 
Причем в стране есть про- 
водокосшив1Ные автоматы. 
Зачем изобретатель «ломит
ся» в открытую дверь?

Станок со спичфабрики? 
Неизвестно, как бы он повел 
себя. Нет, я сделал все воз
можное: договорился с
фабрикой, проектно-кон
структорское бюро объедине
ния пересчитало кинематику 
на производство утолщенно
го шпона, Томскому ЛПК 
была передана вся докумен
тация. Несмотря на мои 
многократные требования, 
станок так и не смонтирова
ли. Вы знаете, как тогда 
Г. И. Ощепков мне сказал:

— Ты бегаешь, а в объе
динении этот станок никому 
не нужен!

Так что для станка-ав
томата, даже если бы он 
был изготовлен, нет у нас 
сырья. У низкосортной дре
весины сердцевина гнилая...

Стоп! Вот она бюрократи
ческая карусель! Кто ее ос
тановит?

п. колотовкин,
наш корр.

Г о р и з о н т ы  э н е р г е т и к и

Первым рейсом — 
на место аварии

Глубокой ночью в квар
тире директора Томского от
деления института «Атом- 
теплоэлектропроект» П. И. 
Новикова зазвонил телефон. 
Из дальневосточного при
морского города Артема ди
ректор местной ГРЭС П. Н. 
Малышенко с тревогой со
общал; на электростанции 
авария. Нужна срочная по
мощь томских проектиров
щиков.

Утром в Приморье вылете
ла бригада специалистов. 
Авария действительно бы
ла серьезной. Для ликвида
ции ее последствий были 
присланы бригады рабочих 
и монтажников из разных 
городов Сибири и Дальнего

Востока. Однако приступить 
к делу они могли лишь по
сле выдачи технических ре
шений.

В тот же день томичи взя
лись за работу. Трудились с 
утра до позднего вечера. Вы
дачу эскизов, . чертежей, 
смет по строительной части 
обеспечивал главный конст
руктор строительного секто
ра Томского отделения ин
ститута В. Васильев. Несмо
тря на молодость, он имеет 
немалый опыт в проектиро
вании энергетических объ
ектов. В прошлом году вы
езжал для оказания помощи 
на Дарханскую ТЭЦ в дру
жественную Монголию.

Все, что касалось восста
новления контрольно - изме

рительной аппаратуры к ав
томатики, грамотно, инициа
тивно и быстро решали спе
циалисты отдела АСУ 
Н. Брагина, С. Чугаева, 
Н. Михайлова, Г. Зиле.

Руководитель группы В. И. 
Пресич был главным по 
электротехнической части. 
Большой объем работы вы
пал на молодого главного 
инженера проекта этой стан
ции А. В. Бунькова. Он ко
ординировал работу проек
тировщиков, воодушевлял 
своей энергией, шуткой и 
оптимизмом.

Маленький филиал Томско
го отделения «АтомТЭПа» 
был настоящим штабом, из 
которого выходили решения 
по ликвидации последствий 
аварии. Томичи сделали все, 
чтобы ГРЭС быстро присту
пила к нормальной работе.

На имя дирекции от
деления «А  т о м т е п л о -  
э л е к т р о п р о е к т а »  при
шло письмо с благодарно
стью томичам от руковод
ства Артемовской ГРЭС 
имени С. М. Кирова.

Л. КЛЕПЦОВ, 
главный специалист Том
ского отделения «Атом- 

теплоэлектропроект».

ОТ РЕДАКЦИИ: Как по
казало недавнее изучение 
положения дел с проектиро
ванием и строительством 
энергетических объектов в 
Томске, отделению институ
та «Атомтеплоэлектропро- 
ект» есть где развернуться но 
улучшению качества проект
ных решений на пиковой 
резервной котельной, на 
объектах энергетики нефте
химического комбината... 
Разделяя удовлетворение от 
уровня работы коллектива 
томских’ энергетиков-проек- 
тировщиков на важнейших 
народнохозяйственных объ
ектах Сибири и Дальнего 
Востока, редакция считает 
нужным подчеркнуть, что 
опережающее развитие энер
гетики — главное условие 
дальнейшего роста произво
дительных сил Томской об
ласти. Во главе этого «опе
режения» должны идти про
ектировщики. Пока же не 
получается.... Сроки выдачи 
проектной документации по 
ТЭЦ ТНХК срываются.

Н А  Г Р Е Б Н Е  В Р Е М Е Н И
Знакомьтесь: Вячеслав Кузнецов, начальник смены на ТНХК

и одновременно — аспирант п о л и т е х н и ч е с к о г о  и н с т и т у т а
Только что кончилась ра

бочая смена.
— Вовремя вы, — поздоро

вавшись, сказал Кузнецов.— 
завтрашнего дня у меня 

:ебный отпуск.
Всегда улыбчивый, Вяче- 
ав в этот раз хмурился. 
>сяе я узнала, что решал 

для себя важную проб- 
viy. Заболели одновременно 
i товарища. И в то время, 

как он будет готовиться к 
экзамену по философии, 
кто-то заступит на втору.ю 
смену подряд.

Вот такие противоречия... 
Но они не часты. Ведь у 
инженера Кузнецова и Куз- 
нецова-аспиранта есть одна 
точка соприкосновения — 
химия.

На Томский нефтехимиче
ский Вячеслав попал два 
года назад, окончив химико- 
технологический факультет 
ТПЙ. Помнит, как сдавал 
«допуск» — экзамен на пра
во работать на Нефтехиме. » 
Спустя год — снова экзаме
ны: вступительные, в, аспи
рантуру.

Итак, человек работает и 
учится. Разумеется, таких 
примеров тысячи. Но здесь 
несколько необычная ситуа
ция: молодой специалист.

получив диплом с отличием, 
по собственному желанию 
отправляется на завод по
липропилена и почти одно
временно поступает в аспи
рантуру.

«За двумя зайцами, — го
ворил во мне скептический 
голос. — Решение бытовых 
проблем плюс научная карь
ера...».

«Не так все просто, — спо
рила сама с собой. — В та
ких случаях всегда что-то 
одно ставится выше, обыч
но наука. А Кузнецовым до
волен и профессор Лопатин- 
ский, научный руководитель, 
и начальник цеха Марей- 
чев. «Лучший наш молодой 
руководитель, победитель 
общезаводского смотра рабо
чих смен», — его слова.

ТНХК — гигант отечест
венной нефтехимии. Сверх
мощности, самая передовая 
технология. Но, кроме того, 
это и часть будущего науч
ного центра. Возводится ря
дом с его заводами опытно- 
эксперкментальная база — 
там будут совершенствовать 
методы производства и пре
творять в жизнь идеи уче- 
ных-химиков.

Профессор В. П. Лопатин- 
ский, заведующий кафедрой

технологии основного орга
нического синтеза ТПИ, рас
сказывает:

— Вячеслав работает над 
проблемой алюминий-орга- 
ничеокого синтеза. Сейчас 
А-органика имеет огромное 
значение для промышленно
го производства катализато
ров полимеризации, но 
очень мало распространена, 
как реагент органического 
синтеза. Так вот, Слава и 
взялся изучить, как можно 
использовать алюминийор- 
ганику более широко. Он мо
лод и смел, он открывает 
пути в совершенно не иссле
дованную область.

Но Вячеслав к тому же — 
начальник смены. Под его 
руководством три отделения, 
разнохарактерных по тех
нологи:* и разбросанных 
друг от друга. Должность на
чальника смены—чисто орга
низационная. Корректировка 
работы отделений и смеж
ных цехов, связь с диспет
чером, с электриком, учет 
сырья...

Мы сидим с Кузнецовым 
за маленьким столиком воз
ле центрального пульта уп
равления в отделении диэ- 
тидалюминийхлорида. Бе
седуем.

— Непонятно, у вас что —
водород закрыт? — заходит 
механик из компрессорного 
отделения.

— Почему закрыт? Открыт. 
—Вячеслав подходит к пуль
ту. Сигнальные лампочки 
горят ровно, значит, срывов 
нет...

— Я работаю с алюми- 
нийорганикой и ее же иссле
дую. Знаю ее, «как облуп
ленную», — Вячеслав сме
ется. — Мне даже повезло: 
на кафедре выискивал . бы 
себе проблемы, а здесь они 
вокруг меня — множество 
нерешенных проблем!

-т- А  что будет в итоге?
Он вздыхает:
— Практическое примене

ние накопленного материала 
— мечта каждого аспиранта. 
В чем смысл моей работы? 
Я пробую новые методы, 
ищу новую технологию, бо
лее простую и дешевую. Она 
будет предложена заводу,

А пока Кузнецов в выход
ные дни мчит в свою мини- 
лабораторию — комнатку 
под самой крышей отделения 
ДЭАХ. Вадим Петрович Лр- 
патинский рассказывал мне 
об этой комнатке. В пустую
щий филиал центральной 
заводской лаборатории Вяче
слав поместил свои идеи и

овое оборудование. Провел 
отопление, наладил электро
проводку, вентиляцию. И 
пожалуйста — собственная 
лаборатория.

Небольшое квадратное по
мещение. Брошен на стул 
рабочий халат. Груда книг. 
Вокруг стен — столы, на них 
необходимый химический 
инструментарий.

•— Вот она — моя алюми- 
нийорганина, — Вячеслав 
достает колбу, наполовину 
заполненную прозрачной 
жидкостью. Добавляет в со
суд каплю воды. Жидкость 
пшикает и превращается в 
едкую струю дыма. С ха
рактером эта органика...

— Вячеслав, еще три года 
аспирантуры, А что потом? 
Что победит: производство 
или наука?

— Что может быть неопре
деленней, чем наши планы 
на будущее? — шутит Куз
нецов. Но потом серьезнеет: 
—Не хотелось бы уходить с 
завода. Решать проблемы 
интереснее здесь, на произ
водстве. Благо, есть такая 
возможность.

Этот же вопрос задаю пос
ле двум его наставникам-

Профессор Лопатинский 
задумывается:

— Трудно предвидеть, где 
Вячеслав будет полезнее. В 
науке — острее будет чув
ствовать потребности прак
тики. На заводе — такие 
кадры просто бесценны.

Начальник цеха В. М. Ма- 
рейчев более категоричен:

— Сейчас такое время: 
надо, чтобы научные сотруд
ники работали на производ
стве. Больше пользы от 
них будет.

Такое время... Действи
тельно, взаимосвязь иссле
довательских лабораторий и 
заводских цехов — проблема 
номер один. В перспективе— 
создание и совершенствова
ние научно-производствен
ных комплексов. Томский 
нефтехимический комбинат 
поддерживает тесные связи 
с родственными институтами 
— политехническим, химии 
нефти, с химическими ка
федрами университета. Три 
аспиранта на заводе (среди 
них и директор В. М. Набо- 
ких), множество нефтехи
миков завершают высшее 
образование, еще больше 
имеют высшее и среднее 
специальное.

Такое время... И на гребне 
времени — Вячеслав Кузне
цов. Двадцатичетырехлетний 
парень — начальник смены 
и одновременно ученый. На
верное, ему нелегко. Семья, 
огромные расстояния между 
экспериментальным и кон- 
су льтативньш центрами. 
Практически нет свободного 
времени. В самом деле, ему 
нелегко...'

Но зато у него есть цель, 
а значит, есть силы,

Л. НЕДОГОВОРОВА.

П Л Е Н У М

ШЕГАРСКОГО

Р А Й К О М А

К П С С

Состоялся пленум Шегар- 
ского райкома КПСС. Рас
смотрен организационный 
вопрос.

Пленум освободил В. С. 
Сизова от обязанностей пер
вого секретаря и члена бю
ро райкома партии в связи 
с назначением его началь
ником областного управле
ния профессионально-техни
ческого образования. Пер
вым секретарем и членом 
бюро Шегарского райкома 
КПСС избран А. П. Масалы- 
кин, работавший директором 
совхоза имени 50-летия 
СССР Томского района.

Пленум освободил от обя
занностей члена бюро райко
ма партии бывшего предсе
дателя Шегарского райис
полкома Г. Я. Казакова, ны
не работающего начальни
ком областного управления 
Госстраха. Членом бюро из
бран председатель Шегар- 
ского райисполкома В. А. 
Щелканов.

В работе пленума приняли 
участие первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мельни
ков, член бюро обкома 
КПСС, заведующий отделом 
организационно - партийной 
работы Е. А. Вологдин.
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П Р Е С С

АВТО К ЛУБ

© Кто хозяин сельских трасс?

© Подготовить улицы к зиме
*

© Передовая бригада водителей 

© Т р о л л е й б у с  — транспорт  

для  в с е х

Б Е З У Ч А С Т Н О С Т Ь
Т А К О В О  П О Р О Й  О Т Н О Ш Е Н И Е  

В РАЙ О Н АХ  К СТРОИТЕЛЬСТВУ ДОРОГ
Хорошо дорожники подго

товились к уборочной стра
де. Районные ДРСУ обеспе
чили бесперебойную работу 
транспортного конвейера. 
Однако на многих дорогах 
сейчас легко заметить «при
знаки усталости»: ямы, глу
бокие колеи, размытые обо
чины. А это свидетельство 
того, что магистрали области 
часто не соответствуют уров
ню развития транспорта. Ма
ло еще асфальта, твердых 

^  покрытий на сельских трас
сах. Стали опасными дере
вянные мосты через малые 
реки.

Скоро решить эти пробле
мы невозможно. Слаба и по
ка медленно растет произ
водственная база районных 
ДРСУ. Медленно внедряют
ся прогрессивные методы до
рожного строительства, ре
монта.

Одна из причин, тормозя
щих темпы строительства 
дорог на селе, — слабое уча
стие в этом колхозов, совхо
зов, других предприятий и

организаций. В последние 
5—7 лет ими лишь на треть 
выполняются планы по 
строительству, ремонту и со
держанию дорог. Неосвоен
ные средства с легкостью и 
охотой перечисляются на 
счет «Томскавтодора». Но 
дороги засыпаются не руб
лями, а гравием — нужно 
непосредственное участие 
колхозов и совхозов в строи
тельстве магистрали.

В районах достаточно спе
циальной техники (грейде
ры, бульдозеры). В Перво
майском ДРСУ 4 грейдера, а 
в хозяйствах района—еще 14. 
(Эднако большую часть вре
мени, особенно летом, они 
простаивают. А  если эту 
технику использовать на 
полную мощность? В этом 
районе колхозы «1 Мая», 
«Заря», «Рассвет» вообще не 
принимают участия в ре
монте дорог общего пользо
вания.

Так же плохо использует
ся грузовой транспорт. На
пример, в Чаинском районе

им вывозят только треть 
запланированного объема 
гравия. В Асиновском и 
Зырянском — и того мень
ше. А ведь для районных 
ДРСУ гравий готовят зимой, 
в относительно «спокойное» 
для колхозов и совхозов 
время. Не имея помощи, 
ДРСУ растягивают завоз 
стройматериалов до лета, 
когда им самим приходится 
отдавать автомобили на кор
мозаготовку и уборку уро
жая. А  вот в Кожевников- 
ском районе принято счи
тать, что дорожники на 
своем посту осенью смогут 
гораздо больше помочь в 
уборке. И правильно счита
ют.

Современная дорога стро
ится или капитально ремон
тируется на привозном ма
териале. Экологические ус
ловия, требования охраны 
лесных и сельскохозяйст
венных угодий не позволя
ют использовать грунт в по
лосе отвода. Иногда ^рто и

невозможно: у обочины свя
зисты и энергетики проло
жили свои коммуникации. 
По этой причине нельзя про
извести капитальный ре
монт участка Первомайск — 
Березовка, хотя дорога здесь 
кое-где 1 ниже нулевой от
метки.

В должниках У строителей 
•состоит и областное тран
спорта ое управление. Пять 
лет подряд оно на 20—25 
процентов не выполняет 
планы вывозки строймате
риалов. Сейчас требуется не
посредственное участие хо
зяйств районов в строитель
стве дорог.

Дорожно - р е м о н т н ы е  
строительные управления 
районов не используют санк
ции по принуждению и нака
занию тех, кто не занима
ется дорогами. Видимо, це
лесообразно дорожные дела 
в районах контролировать 
управлению «Томскавтодо
ра».

Если бы выполнялись ус
ловия долевого участия хо
зяйств, область ежегодно до
полнительно мотла бы иметь 
100— 150 километров асфаль
та.

Г. ГРИЦУК,
старший инженер отде
ления дорожного надзора;

JB. ПАХОМОВ, 
инструктор областной 

ГАИ.

Г Д Е  Н А Ч А Л О  
Г О Л О Л Е Д А

Предприятия по благоуст
ройству слишком затянули 
раскопки, ремонт дорог. И 
приводить в порядок улицы 
Томска придется в распути
цу, в канун холодов. Дирек
тор Советского комбината 
по благоустройству П. Ф. 
Замятин не интересовался 
летом, как ведется проклад
ка теплотрассы мобильным 
управлением строительства.

4 Строители разрыли проез-
V Жую часть шести улиц и пе

реулков: Герцена, Тверской, 
Дзержинского, Вершинина, 
Карташова, Нечевского. Ра
боты велись медленно. Сей
час только на Карташова 
засыпаны траншеи, но не 
сделан ремонт дорожного 
полотна.' Из-за этого увели

чилась транспортная нагруз
ка проспекта Фрунзе и 
улицы Красноармейской, где 
интенсивность потока и без 
того близка к пределу.

Указ Президиума Верхов
ного Совета СССР «Об ад
министративной ответствен
ности за нарушение Пр.айил 
дорожного движения* ̂ позво-. 
ляет строго спрашивать с 
руководителей, по вине ко
торых улицы находятся в 
плохом состоянии, с тех, кто 
не выполняет договорных 
обязательств. Начальник мо
бильного управления строи
тельства С. А. Шевелев ош
трафован на 100 рублей.

В неприглядном состоянии 
по вине Октябрьского ком
бината по благоустройству

(директор В. Г. Хозберг) на
ходятся улицы Ракетная и 
Энергетическая — важней
шие грузовые трассы. Не 
подготовлена к зиме и ули
ца Мичурина. По ней идет 
основной поток транспорта 
между Нефтехи'мом и горо
дом. Улицу необходимо рас
ширять. Не отвечает требо
ваниям безопасности движе
ния низко расположенное 
дорожное полотно. Тем бо- 

'лее что вблизи проходит 
траншея электрокабеля.

Не позаботился Октябрь
ский комбинат по благоуст
ройству о подъеме в гору по. 
ул. Дальне-Ключевской. Зи
мой здесь машины буксуют, 
съезжают на рельсы трам
вайного пути. А  ведь Даль
не-Ключевская — единст
венная возможность как-то 
разгрузить от напряженного 
движения проспект им. Ле
нина.

Много неприятностей ожи
дает водителей зимой на 
маршруте от площади имени

Ленина и почти до конца 
проспекта. Этот участок до
роги принадлежит Ленин
скому комбинату по благо
устройству (директор А. Т. 
Андреев). Здесь неисправна 
ливневая канализация. Да
же при небольшом дожде 
вода держится подолгу, сто
ят огромные лужи в. .местах 
пересечения улиц и переул
ков,. С первыми морозами 
здесь будет лед. В прошлом 
году' на' пересечении прос
пекта им. Ленина с переулка
ми 1905-го года, Совпартшко- 
льным. Тихим, улицами 
Бердской, Пролетарской ча
сто происходили аварии. Не
исправна ливневая канали
зация и на параллельной 
улице Розы Люксембург.

Пока тепло, надо принять 
все меры, чтобы улицы зи
мой не стали причинами до
рожных происшествий.

А. ФАДЕЕВ,
старший инженер доро

жного надзора ГАИ.

ПОМЫТЬ 
В ЛУЖЕ?
Осенние проблемы 
троллейбусников

Я работаю водителем трол
лейбуса 15 лет. И каждый ■ 
раз с приближением осени 
наступают беды транспорт
ников. Прежде всего это со
стояние дорог. Вот и нынче 
почти все дороги, по кото
рым проходят маршрутные 
линии, до сих пор не подгон 
товлены к зиме. Они и ле
том были очень плохими.

Даже в центре города, у 
кинотеатра им. Горького, на 
площади им. В. И. Ленина, 
останавливать троллейбус 
у остановок было муче
нием. Сейчас пошли до
жди. Загруженные до 
предела троллейбусы, окуна
ясь в залитые водой ямы и 
выбоины, очень быстро вы
ходят из строя: портится в 
первую очередь электрообо
рудование. Оно расположено 
в самом низу, и вода момен
тально выводит из строя все 
элементы. Так дороги в на
шем городе укорачивают 
жизнь троллейбусам.

Один из наболевших воп
росов для меня и моих кол
лег — •'-отвратительные 
бытовые условия в на
шем пункте технического об
служивания. Там нет даже 
воды, нельзя и руки помыть. 
Сейчас эта неустроенность 
ощущается особенно болез
ненно. Посудите сами, с ка
ким настроением я сажусь 
утром за руль заляпанного 
грязью троллейбуса. Стыдно 
перед пассажирами, в окна 
они даже не видят оста
новок. Инспектора ГАИ за
частую снимают такие ма
шины с маршрута, водитель 
вынужден терять 3—4 часа, 
чтобы добраться до парка и 
помыть троллейбус. Но это 
не всегда возможно. Вот и 
приходится загонять трол
лейбус в ...лужу и мыть.

Сейчас троллейбусы гото
вятся к зиме. И снова из 
года в год повторяющиеся бе
ды: дефицит запчастей, зим
ней смазки, электроприборов, 
краски и т. д. Не помогают 
нам ликвидировать этот де
фицит предприятия города. 
В этом году не могли выпро
сить у  завода резиновой 
обуви необходимой нам изо
ляционной ленты. В нашем 
городе работает крупнейший 
в стране подшипниковый 
завод, а транспортники стра
дают от нехватки его про
дукции. Недостает нам и 
лампочек, изготавливаемых 
на Томском электроламповом 
заводе. А  ведь мы обслужи
ваем рабочих всех предприя
тий города.

Наш рабочий день начина
ется очень рано. В 4 утра во
дитель троллейбуса уже дол
жен быть на своем месте. Но 
нас не доставляют на рабо
ту.

В. СЛАСТНИКОВА,
водитель троллейбуса,
депутат Томского город
ского Совета народных 

депутатов.

И Х  Ш Е С Т Н А Д Ц А Т Ь  В БРИГАДЕ
Это единственный в Том

ской области женский кол
лектив водителей машин. 
Работают они на автобазе 
связи, развозят на «Моск
вичах»-фургончиках перио
дическую литературу,- газе
ты, письма, посылки.

— И работают очень хо
рошо, — говорит начальник 
автобазы Ф. М. Астахов. — 
Отличительная черта брига
ды — высокий уровень дис
циплины и большая ответ
ственность.

Галина Михайловна Мило- 
ванова пришла на автобазу 
после школы и вот за ру
лем уже 19 лет, награждена 
орденом Трудовой Славы III 

3 степени. Есть в бригаде во- 
, дители со стажем всего 
один-два года, но машина у 
каждой всегда в отличном 
состоянии. Конечно, на базе 
хорошо поставлена ремонт
ная служба, однако профи
лактический уход шофер 
должен делать сам.

— Мы всегда помогаем 
ДРУГ другу, — говорит Тать

яна Антонова. — И этот 
коллективный опыт — га
рантия надежности наших 
машин. Выход на линию 
расписан по минутам, и ни
когда никто из нас не опа
здывает.

Все важнейшие вопросы 
производственной жизни, ор
ганизации свободного време
ни бригада решает на об
щем собрании. Даже, когда 
приходит новая машина, ко
му доверить ее .— обсужда
ется коллективно. Здесь все 
воспитатели и все воспиту- 
емые. А  в основе этого боль
шая дружба. Бригада посто
янно занимает призовые 
места в социалистическом 
соревновании. В хороших, 
заботливых руках «Москви
чи» с эмблемой «Почта», с 
раннего утра бегающие по 
улицам Томска.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Н. Панковец, Т. Ан
тонова, Л. Махнева, Г. Ми- 
лованова, Г. Фураносова.

э. стойлов.
Фото автора.

ДОМ, КОТОРОМУ НЕ ПОВЕЗЛО
Не ведали ветераны Ве

ликой Отечественной войны 
и труда т.т. Васильев, Вах- 
люев, Ермоленко, Иваненко, 
Коротких и другие, получая 
ордера на квартиры в новом 
доме № 2 по .улице Некра
сова, сколько предстоит им 
вынести мытарств. Дом был 
сдан в эксплуатацию в 1976 
году строительным управле
нием УВД с серьезными не
доделками.

Пробовали вначале жиль
цы разрешить проблемы во
доснабжения через свое 
ЖЭУ — не получилось. Об
ратились затем в производ
ственное управление водо-т 
проводно - канализационно
го хозяйства.

Замысловатый прислал от
вет начальник названного 
управления А. А. Бычков:

= По следам письма :
«На ваше письмо по вопро
су неравномерного водоснаб
жения жилого дома сообща
ем, что инженерные сети во
допровода и канализации 
оксом УВД на баланс 
УВКХ до сих пор не пере
даны, и их эксплуатация за
висит от квалифицирован
ного технического обслужи
вания... На основании выше
изложенного необходимо: 
подготовить и передать оксу 
УВД на баланс УВКХ се
ти водопровода и канализа
ции, Оксу УВД приступить 
к строительству водопровод
ной линии по улице Сибир-- 
ской до отведенного участ
ка».

Может быть, это и так, но 
жильцам от такого дирек
тивного документа не стало 
легче. Они обращаются в

УВД облисполкома. Оттуда 
следует разъяснение, что 
«работы по установке и об
вязке насосов будут выпол
нены в ноябре 1982 года».

Полгода ждали обещанно
го квартиросъемщики. А не 
дождавшись, обратились за 
разъяснением в журнал «Че
ловек и закон».

Через некоторое время за
меститель начальника УВД 
Н. Ф. Вышегородцев уведо
мил редакцию журнала, а 
также В. Просяника, дейст
вующего по поручению 
жильцов, что «с пуском на
сосной станции обеспечено 
нормальное снабжение холо
дной водой на всех этажах 
жилых домов по улицам 
Некрасова и Украинской».

Диву давались такому от

вету жильцы, особенно чет
вертого и пятого этажей. 
Больше года пришлось хо
дить им с ведрами за водой 
на нижние этажи. На этот раз 
обратились они в журнал 
«Крокодил». И снова много
обещающий ответ журналу 
и авторам. А  воды, как не 
было, так и нет.

И лишь после вмешатель
ства облисполкома «лед тро
нулся».

Сегодня холодная и горя
чая вода подается на все 
этажи, исправна канализа
ция, произведен ремонт цо
колей, заканчивается ремонт 
лестничных клеток. Но мно
гое еще не сделано: не пол
ностью выполнены отмост
ки, близ дома не отремонти
рованы канализационные 
колодцы, неисправны водо
сточные трубы и другое.

До сих пор жители недоб
рым словом поминают стро
ителей. Так, из-за некачест
венной кирпичной кладки в 
некоторых угловых кварти
рах стены покрываются пле-

П Р О Д О Л Ж А Я  
СЛАВНЫЕ ТРАДИЦИИ
ВАРШАВА. Здесь в свя

зи с торжествами по случаю 
предстоящего 40-летия Вой
ска Польского состоялась 
церемония присвоения выс
ших воинских званий и вру
чения государственных наг
рад служащим вооружен
ных сил ПНР. В ней при
няли участие Первый секре
тарь ЦК ПОРП, Председа
тель Совета Министров 
ПНР, министр национальной 
обороны генерал армии 
В. Ярузельский, другие ру
ководители республики.

Выступивший перед со
бравшимися Председатель 
Государственного совета
ПНР Г. Яблоньский отметил 
важное значение создания 
Войска Польского, воины ко
торого прошли боевой путь

Удары патриотов 
Сальвадора

САН-ХОСЕ. По сообщени
ям из Сальвадора, отряды 
Фронта национального осво
бождения имени Фарабундо 
„Марти (ФНО) продолжают 
наносить удары по воору
женным до зубов американ
ским • оружием карателям. 
Наиболее успешными были 
их действия в восточных 
районах страны, где, как бы
ло вынуждено признать ар
мейское командование, «сло
жилось крайне тяжелое по
ложение».

Радиостанция ФНО «Вен- 
серемос» квалифицировала 
как разгром противника 
итоги • действий партизан 
против третьей армейской 
бригады. в департаменте 
Сан-Мигель. После продол- 

I жительных боёв, сообщила 
она, отряды фронта заняли 
целый ряд населенных пун
ктов в департаментах Ка- 
баньяс и Усулутан, захваче
но большое количество ору
жия и боеприпасов.

В течение последних двух 
недель патриоты отбили в 
этих департаментах в общей 
сложности 15 населенных 
пунктов.

С самолетов американско
го производства варварским 

| бомбардировкам были под
вергнуты населенные пунк
ты Сан-Педро-де-Лос-Арена- 
лес и Лас-Мариас. В резуль
тате, как отмечается в пере
даче «Венсеремос», имеется 
много жертв среди граждан
ского населения. Вблизи по
селка Эль-Треансито парти
заны сбили разведыватель
ный самолет, на борту кото
рого находился занимавший
ся аэрофотосъемкой амери
канский гражданин Луис 
Ховард.

до Берлина. После освобож
дения страны от фашизма 
они под руководством пар
тии польских коммунистов 
активно участвовали - в ста
новлении и развитии новой, 
народной Польши.

Вооруженные силы ПНР, 
отметил выступающий, всег
да с честью выполняли все 
возложенные на них обя
зательства. Они взяли на 
себя ответственность за 
судьбу родины и в момент 
опасности спасли от ката
строфы, грозившей ей в кон
це 1981 года, сделали все 
для вывода страны из кри
зиса.

Продолжая славные бое
вые традиции дивизии име
ни Т. Костюшко, польские 
вооруженные силы и сего

дня надежно стоят на стра
же мира и социализма. Вер
ные своей оборонительной 
миссии, они вносят достой
ный вклад в укрепление на
родной Польши и всего со
циалистического содружест
ва, подчеркнул Г. Яблонь
ский.

По случаю годовщины 
Войска Польского по всей 
стране проводятся встречи с 
воинами, лекции, кинопро- 
смотры, другие мероприя
тия. «На службе родины» — 
так называется выставка, 
открывшаяся в Музее В. И. 
Ленина в Поронино. Она 
рассказывает о славном бое
вом пути . польских воинов, 
сражавшихся в годы второй 
мировой войны плечом к 
плечу с бойцами Советской 
Армии. В Белостоке состоя
лась встреча ветеранов пер
вой пехотной дивизии имени 
Т. Костюшко.

Для участия в торжествах 
в Польшу . прибыла делега
ция Советского комитета ве
теранов войны во главе с 
генералом армии И. Г. Пав
ловским.

о б ъ е к т и в е —
Плачущий ребенок рядом с неразорвавшимея 155-мил- 

лиметровьга снарядом в южном пригороде Бейрута.

Телефюто АП — ТАСС.

С П Л О Т И Т Ь С Я  

В Б О Р Ь Б Е  З А  М И Р

сенью, в квартирах верхних 
этажей с момента вселения 
протекает крыша.

У всех, кто ответствен 
за устранение недоделок, 
много претензий к жильцам: 
почему бы не организовать 
хозяйственную ремонтную 
бригаду, не установить де
журство и поддерживать по
рядок у себя дома? Вполне 
возможно своими силами 
оборудовать и детскую пло
щадку, отремонтировать ска
мейки и грибки, разбить 
цветочные клумбы. Не чув
ствуется здесь должной ра
боты домового комитета. Все 
это так. Но вряд ли верно 
всю ответственность за свой 
брак перелагать на плечи 
квартиросъемщиков. Куда 
бы полезней было жилищно- 
эксплуатационному участку 
№ 3 Советского района сов
местно с жильцами и при 
поддержке других ремонт
ных организаций привести, 
наконец, дом в надлежащий 
вид. А  управлению внутрен
них дел проследить за этим.

В. КАЗНИН.

БОНН. Пути и методы 
дальнейшей активизации 
борьбы за мир, разрядку, 
против гонки ракетно-ядер
ных вооружений, подстеги
ваемой Вашингтоном, нахо
дятся в центре внимания 
делегатов конференций ок
ружных организаций Гер
манской компартии, прохо
дящих в связи с предстоя
щим в январе 1984 года в 
Нюрнберге V II съездом ГКП.

О необходимости дальней
шего сплочения рядов пар
тии в борьбе за право за
падногерманских трудящих
ся жить и трудиться в усло
виях мира говорил на кон
ференции окружной органи
зации ГКП Гессена во

Франкфурте-на-Майне за
меститель Председателя ГКП 
Герман Готье. На конферен
ции указывалось, что свое
образным рабочим бастио
ном являются фракции ГКП 
в девяти городах и общинах 
этой земли. Окружная ор
ганизация приняла активное 
участие в сборе подписей под 
заявлением о необходимости 
проведения в ФРГ общест
венного опроса на тему — 
быть или не. быть этой стра
не стартовой площадкой для 
американских . «Першин
гов-2» и крылатых ракет.

«Создадим заслон на пути 
превращения нашей земли в 
ракетно-ядерный плацдарм 
НАТО», — об этом говори
ли многие участники конфе

ренции окружной организа
ции ГКП Баден-Вюртембер
га, состоявшейся в Мангей
ме. Председатель организа
ции Дитер Келлер подчерк
нул, что на многих’ промыш
ленных предприятиях земли 
возникли инициативные ор
ганизации в защиту мира. 
Более ста заводов и фабрик, 
мастерских и учебных заве
дений объявили себя симво
лическими «зонами, свобод
ными от ядерного оружия». 
Не проходит и дня,- чтобы в 
различных уголках Баден- 
Вюртемберга не состоялись 
разнообразные манифеста- | 
ции против ракетных пла- i 
нов военщины США и 
НАТО, указал Д. Келлер.

Как отметил член город
ского совета в Мангейме 
Вальтер Эберт,.. . борьба за 
мир тесно переплетается с 
борьбой за гарантию заня
тости, против произвола 
промышленных магнатов. >

н о т о  п р о т е с  т о
АФИНЫ. Правительство 

Греции заявило решитель
ный протест США в связи 
с многочисленными наруше
ниями американскими само
летами греческого воздушно
го пространства. По сообще
нию представителя прави
тельства, за последнее вре
мя зарегистрировано 33 слу
чая таких нарушений реак
тивными ’ истребителями 
США, базирующимися на 
авианосце «Эйзенхауэр», ко
торый принимает участие ,в 
военных маневрах НАТО 
«Дисплей дегерминейшн». В 
результате «создалась весь
ма серьезная ситуация». В 
связи с этим временный по
веренный в делах США в 
Греции А. Берлинд был вы
зван в МИД, где замести

тель министра иностранных 
дел Греции Я. Капсис вру
чил ему ноту протеста. 
«Греческое правительство, — 
говорится в ней, — заявля
ет решительный протест в 
связи с непрекращавшимися 
в течение нескольких часов 
нарушениями воздушного 
пространства страны. Способ 
осуществления некоторых из 
этих нарушений свидетель
ствует о том, что речь идет 
отнюдь не о’ случайных 
ошибках».

Греческое правительство 
также'-выразило энергичный 
протест  ̂ в связи с тем, что в 
16 случаях американские 
самолеты допустили наруше
ния в воздушном коридоре 
гражданской авиации над 
Эгейским морем, по которо

му ежедневно осуществля
ются пролеты десятков гре
ческих и иностранных пас
сажирских лайнеров. Дейст
вия американских военных 
летчиков создавали на этой 
международной линии весь
ма опасные ситуации. Одно
временно заявлен протест 
США по поводу создания 
американцами радиопомех в 
районах расположения гре- | 
ческих радаров, что также 
создавало угрозу безопасное- f. 
ти полетов самолетов.

В ноте протеста отмечает- I

ство несет ответственность 
за безопасность полетов в 
этом, регионе и намерено и 
впредь выполнять свой долг, 
вытекающий из норм меж
дународного права.

I
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.... ,1
)е ло р та ж | !

Мужают будущие 
о ф и ц е р ы

Ровные, словно по ниточке 
выверенные шеренги, чет
кий строевой шаг... По пла
цу Томского высшего воен
ного командного училища 
связи идут первокурсники— 
будущие офицеры.

— Запевай!
Ты прошла с солдатами 
Горами Карпатскими 
Боевая, славная 
Серая шинель!
Песню подхватывает мощ

ный хор- молодых голосов. 
Она набирает силу, летит 
над- плацем и замирает где- 
то в голубом небе...

Красиво выполненные ору
жейные приемы, четкий 
строевой шаг, звонкая пес
ня — это необходимая, но 
лишь внешняя, сразу броса
ющаяся в глаза часть нап
ряженной курсантской жиз
ни. Основная же, самая пло
дотворная, проходит в тиши 
учебных классов и кабине
тов, где будущие офицеры 
постигают основы радио
электроники, технических 
средств связи, высшей мате
матики, физики, гуманитар
ных наук. Как и во всякой 
сфере человеческой дея
тельности, в военной без 
глубоких, всесторонних зна
ний невозможны быстрое 
профессиональное станов
ление, грамотное воспитание 
и обучение человека.

А еще будут различные 
наряды, напряженнейшие 
кроссы, трудные, до солено
го пота, полевые занятия. 
В любую погоду — днем и 
ночью — караулы, в кото
рых проверяются бдитель
ность, физическая выносли
вость, дисциплинированность 
курсантов. Нелегко пройти 
от-у суровую школу армей
ских буден. Но не жалуются 
па,рйи, хорошо понимая, что 
без них нельзя: тяжело в
ученье—легко в бою.

О том, что в училище, осо
бенно на первых порах, при
дется непросто, большинство 
нынешних курсантов смут

но догадывалось. Кое-что 
ребята знали из рассказов 
отцов, родственников, зна
комых. И готовились. Вале
рий Мунька, например, был 
в школе командиром юнар- 
мейского взвода, участвовал 
в областных соревнованиях 
военно-спортивной игры

. «Орленок», занимался в ра
диокружке, который вели 
опытные преподаватели. И 
радиоэлектроника крепко 
ему полюбилась.

Но это не значит, что все 
идет гладко в становлении 
курсанта. Нелегко дается 
переход от беззаботной, 
опекаемой родителями жиз
ни к жесткому распорядку 
дня, необходимости подчи
няться командам, выполнять 
приказания. И все же Ва
лерию, например, легче, чем 
тем товарищам, кто пришел ' 
в училище' без начальной 
военной подготовки.

Курсанты Константин Лю- 
. таревич, . Михаил Попов, 
Александр Кравец и многие 
другие, с кем довелось бесе
довать, тоже попали в учи
лище не случайно. Попов 
увлекался радиотехникой и 
считает, что профессия свя
зиста — важнейшая в ар
мии. Другие хотели продол
жить военную династию. И 
хоть разные были у них 
мотивы, цель одна: стать
грамотными, высококласс
ными специалистами, уме
лыми воспитателями, своих 
будущих подчиненных—сол
дат.

Командиры хорошо отзы
ваются g первокурсниках, 
отмечая в них в первую 
очередь такие черты харак
тера, как добросовестность, 
дисциплинированность, ис
полнительность. Довольны и 
курсанты своими наставни
ками. Офицеры А. Колпак, 
А. Осадчий, С. Капуста и дру
гие умеют превращать , вче
рашних мальчишек в истин
но военных людей. В минуту

откровенного разговора Ва
лерий Мунька признался:

— Еще и потому хотел по
ступить в училище, что 
здесь дисциплина, больше 
трудностей, чем в институте. 
Трудности закаляют харак
тер...

С первых дней у курсан
тов воспитывают гордость 
за принадлежность к Воору
женным Силам, любовь к 
профессии связиста, стрем
ление к продолжению и 
умножению славных боевых 
традиций старших поколе
ний. Все первокурсники по
бывали в музее училища, в 
котором несколько сот экс
понатов. Экскурсию вел вы
пускник 1938 года, полков
ник в отставке В. Ф. Гор
бенко. Можно понять волне
ние курсантов: с ними гово
рил человек, олицетворяю
щий историю училища.

Василий Федорович после 
окончания училища . коман
довал здесь же курсант
ским взводом, потом батаре
ей. Преподавал. Началась 
Великая Отечественная вой
на, Не один рапорт написал 
старший лейтенант Горбен
ко, прежде чем его просьба 
об отправке на фронт бы
ла удовлетворена. Начал он 
войну под Сталинградом на
чальником штаба дивизиона, 
а закончил ее в Праге пол
ковником, командиром
бригады. Шесть орденов, 
около двадцати медалей — 
награды фронтовика. Мно
гих героев, о которых рас
сказывает курсантам, он 
знает лично: учились вместе, 
воевали вместе.

Есть с кого брать пример 
курсантам. Пятьдесят выпу
скников училища в годы Ве
ликой Отечественной войны 
стали Героями Советского 
Союза, а генерал-лейтенант 
А. П. Шилин удостоен этого 
звания дважды. Рассказывая 
о своем боевом пути, Афана
сий Петрович, в частности,

написал: «Я  не знаю, как 
стать героем, но думаю, что 
дело в верности присяге, 
дисциплине. От дисциплины 
до геройства — один шаг».

Среди выпускников учили
ща маршал артиллерии Ге
рой Социалистического Тру
да П. Н. Кулешов. Есть гене
ралы, многие стали учеными
— докторами и кандидатами 
наук. Так что мечты многих 
курсантов о маршальских 
погонах не бесплодная фан
тазия, а вполне реальная 
вещь.

Тепло и радушно встреча
ет гостей начальник музея 
полковник в запасе В. Ф. 
Горбенко. Приходят к нему 
курсанты, школьники и 
студенты. Послушать вете
рана войны хотят не только 
томичи, но и гости Томска и 
области. Увлеченно расска- 

' зывает Василий Федорович 
об истории училища, о 
славных его традициях, о 
тех, кто эти традиции про
должает. Покажет он вам 
стенд, посвященный . воен
ным - династиям: прапор
щика В. И. Маслова и двух 
его сыновей — Владимира, 
который окончил училище в 
1979 году, и Станислава, ко

торый в прошлом году стал 
офицером-связиетом; под
полковника Л. В. Муратова
— он преподает в училище 
с 1970 года, а сын его Лео
нид учится на втором курсе.

С гордостью покажет на
чальник музея Книгу почет
ных посетителей, где наш 
земляк, летчик-космонавт, 
дважды Герой Советского 
Союза Н. Н. Рукавишников 
написал: «Искренне желаю 
военным связистам больших 
успехов в овладении техни
кой связи, ибо связь -— это 
залог победоносных действий 
нашей армии и успеха в ос
воении космоса».

Остается только присоеди
ниться к этим пожеланиям.

В. ФРОЛОВ.

В КНИГЕ ОТЗЫВОВ-  
БЛАГОДАРНОСТИ

В холле парикмахерском 
своей очереди дожидались 
три молодые женщины.

— Вы часто ходите сюда? 
— спросил одну из них.

— Да, я работаю в центпр 
гопопа

соревно-
, . „ „ к  в честь 65-летия со 
дня рождения ВЛКСМ, этот 
коллектив на две недели 
раньше срока завершил за
дание девяти месяцев.

У  человека должна быть 
своя бригада. Свой коллек
тив. У мастеров мужского и

ЧЕТВЕРГ, 13 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время», 8.55. Мульт

фильмы. 9.25. Концерт. 10.20. 
«Девушка' с характером». Ху- 
дожественный фильм. 11.50. 
Премьера документального
фильма «Золотое перевясло». 
12.20. Новости.

С 12.25 до. 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Уче

ные — сеЛу». Научно-популяр
ный- -фильмы. 15.10. Произведе
ния Ф. Шопена в исполнении 
заслуженного артиста РСФСР 
С. Доренского (фортепьяно). 
15.55. Лирика П. Тычины. 16.30. 
В концертном зале — школь
ники. 17.15. «Шахматная шко
ла». 17.45. «В каждом рисунке 
— солнце».- 18.00. '«Ленинский 
'•нинерситет миллионов». «Труд

тальный фильм. 8.35. м. г .̂ 
Лермонтов. «Песня про купца 
Калашникова». 9.05. «Испан
ский язык». 9.35. М. Ю. Лер
монтов «Песня про купца Ка
лашникова». 10.05. «Физика и 
научно-техническая револю
ция». 10.35. И. С. Тургенев. 
«Отцы и дети». 11.05. «Геогра
фия». Природные ресурсы 
СССР. 11.35. И. С. Тургенев. 
«Отцы и дети». 12.05. «Приро
доведение». 2-й класс. 12.25. 
«Испанский язык». 12.55. Н. Дум- 
бадзе. По страницам произве
дений. 13.55. «Дети Ванюши
на». Художественный фильм с 
субтитрами 15.25. Новости.
* С 15.30 до 17.30 — перерыв.

ТОМСК
17.30. «Играет Г. Кадырбе- 

кова». Фильм-концерт.

дамского залов парикмахер-, 
ской такая бригада есть — 
Комсомольск о - молодежная. 
Здесь делают людей краси
выми. Обладатель модной 
прически говорит: сделал та
кой-то мастер, в таком-то 
салоне.

Бывает, люди работают 
>ядом, а плохо ли, хорошо 
и дела идут у соседа — не 
гмечают. Невыгодно отвле
чься. В парикмахерской 
итают так: клиенты вес
ки судят по работе не 
пько одного мастера.
Лрина Журавлева в парик

махерской чуть больше 1-о
да, не все еще получается, 
как у опытных мастеров. 
Как-то села к ней женщина 
и попросила сделать модную 
прическу. Конечно, Ирина не 
растерялась, попыталась сде
лать нечто оригинальное, но 
чувствует — не получается.

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.20. «В помощь пропаган

дистам и слушателям системы 
партийного образования». «Ле
нин — об идеологической 
борьбе». 18.40. «Философия и 
политика». Научно-популярный 
фильм. 19.00. Новости. 19.15. 
«Первичная парторганизация: 
опыт, проблемы, решения». Со
ветский район. 19.35. «Сель
ский учитель». Документаль
ный фильм.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «Культура и жизнь». 
«Превратим Сибирь в край вы
сокой культуры». Говорят уча
стники зонального совещания 
работников культуры и искус
ства Сибири и Дальнего Восто
ка.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Здрав

ствуйте, доктор». Художествен
ный телефильм. 22.50. Чемпио
нат СССР по хоккею. «Спар
так» — «Сокол».

ПЯТНИЦА, 14 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
8.00. «Время». 8.55. «В кон

цертном зале — школьники». 
9.40. «Скороход». Документаль
ный телефильм. 10.10. «Первые 
годы». Художественный теле
фильм. 11.15. Концерт. 11.35. 
«История деревянного человеч
ка». Документальный фильм.
11.55. Играет симфонический 
оркестр телевидения и радио 
Армении. 12.15. Новости.

С 12.20 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Дулев- 

ский фарфор». Документаль
ный телефильм. 14.55. «Рус
ская речь». 15.25. «Сегодня и 
завтра подмосковного села».
15.55. Концерт. 16.40. «Друзья 
и враги революции». Докумен
тальный телефильм. 17.30. Кон
церт.

С 18.30 до 18.45 — перерыв.
18.45. «Сегодня в мире».

19.00. «Вечерние мелодии». 
19.15. «Эзоп» гю пьесе Г. Фи- 
гейредо «Лиса и виноград».
21.00. «Время». 21.30. Поет на
родный артист СССР В. Грин- 
ченко. 21.55. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.

Да и женщина уже начала 
нервничать.

— Знаешь что, давай сде
лаем «корзиночку», — это 
Люда Плотникова. Она всег
да видит, у кого не выходит, 
и спешит на помощь.

Женщина ушла довольная, 
а Люда еще раз объяснила, 
что прическу нужно выби
рать в соответствии с инди
видуальными особенностями 
клиента.

Собирались присвоить па
рикмахерской статус салона 
первого класса, а бригаду 
перевести на подряд. Но 
как-то разговор об этом не 
получил продолжения. А 
здесь, думается, для подряда 
многое есть — высокое соз
нание девчат, когда каж
дая будет работать на се
бя и на всех. Оплату произ
водить в соответствии с ко
эффициентом трудового уча
стия — по принципу наи
большего вклада каждого.

— Тут уж. каждый должен 
работать на совесть, иначе 
подряд не приживется, — го
ворит Людмила Плотникова.

А. ТОРОПОВ.

8.15. Научно - популярный 
фильм. 8.35. «Сказки А. С. 
Пушкина». 9.05. «Английский
язык». 9.35. «Сказки А. С. 
Пушкина». 10.05. «Учащимся
ПТУ». «Общая биология». 10.35. 
«История». 7-й класс. 11.05. 
«Мамина школа». 11.35. «Исто
рия». 7-й класс. 12.05. «Обща_я 
биология». 9-й класс. 12.35.
«Английский язык». 13.05. «Ис
тория». 4-й класс. 13.30. «Ле
нинский план монументальной 
пропаганды» 13.55. «Ж. Верн. 
Страницы жизни и творчест
ва». 14.40. «Урок мира». 15.25. 
Новости.

С 15.30 до 17.30 — перерыв.
ТОМСК

17.30. «Играют свадьбу гар
мони». Фильм-концерт.

МОСКВА
18.00. Новости.

ТОМСК
18.20. «Сельская новь». «Сло

во сдержали». Репортаж с от
четно - выборного партий
ного с о б р а н и я  сов.
хоза «Степановский». 18.50. 
«Если ты директор». Докумен
тальный фильм. 19.00. «Собы
тия недели». 19.15. «Собесед
ник». О новых льготах участ
никам войны и пенсионерам. 
Зимние заботы томичей. 19.50. 
«Пятьдесят третий». Докумен
тальный фильм.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!»
ТОМСК

20.15. «В лесном цехе облас
ти». На основе безотходной 
технологии. 20.40. «Программа 
дружбы». Научно-популярный 
фильм.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.30. «Един

ственный мужчина». Художест
венный телефильм. 1-я и 2-я 
серии. 00.00. Чемпионат СССР 
по футболу. «Спартак» — 
«Жальгирис». *2-й тайм.

Г Ш  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ1ж 1 И С П О Р Т А

У с п е х о в  в а м ,  
юные художники!

Этот визит директора ху
дожественной школы Ю. И. 
Перевозчикова в Подгорнен- 
скую среднюю школу осо
бенно запомнился ребятиш
кам. Первокласснице Наде 
Кацюбе он вручил большую 
куклу, а Наде Бородиной из 
четвертого класса — набор 
книг и открыток. Юрию Ве
ликанову за его рисунки 
вручена почетная грамота. 
Подарки и грамота присла
ны из города Юрги Музеем 
детского изобразительного 
искусства народов Сибири. 
Так отмечены успехи юных 
художников Подгорного, 
принявших участие во Все- 
сибирской выставке детско
го изобразительного Творче
ства «Сибирское братство».

Это не первые победы ре
бятишек. Редакция журнала 
«Юный художник» награди
ла эту художественную шко
лу дипломом за работы на 
конкурсе «Моя -Родина — 
СССР». Б. ВИКТОРОВА.

14 октября. Чемпионат СССР 
по хоннею среди команд 
класса «А ». «Кедр» (Томск) — 
«Машиностроитель» (Новоси
бирск) — 19.

ТЕАТР КУКОЛ 
13. 15 октября в помещении 

ДК ТЭМЗа — «Тридцать восемь 
попугаев» — 10-30, 13.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

13 октября. «Викинги» — 9,
10-50, 15, 17, 19, 21. Киноклуб 
«Октябренок» — 12-40.

14 октября. «Викинги» —■ 9,
10-50, 12-40, 17, 19, 21. Кино
лекторий — 14-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
13, 14 октября. «Укрощение 

строптивого» — 9, 10-50, 12.40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
«Дорогая Умрао» (две серии)
— 8-30, 11, 13-30, 16. 13-30, 21.
Зал кинохроники. «Похищение 
Европы: мифы и реальность»
— 9, 10-05, 11.10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35.

«ОКТЯБРЬ»
13 октября. «Республика

ШКИД» — 10-30. «Укрощение
строптивого» — 8-40, 10-30,
12-20, 14-10, 16, 17-50, 19-40,
21-30. «Цена победы» •— 8-40, 
12-10, 14. 16-10, 18, 20. 21-50,

14 октября. Мультеборник
«Ковер-самолет» —  10-30. «Ук. 
рощение строптивого» — 8-40, 
10-30. 12-20, 14-10, 16, 17-50,
19-40, 21-30 «Цена победы» —
8- 40, 12-10/ 14, 16-10, 18-20,
21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
13 октября. «Любовь под

вопросом» — 9, 10-40, 12-20,
14, 16, 17-40, 19-20, 2i. «Афо
ня» — 9, 10-40, 12-20, 14, 16, 
17-40, 19-20, 21.

14 октября. «Завещание ту
рецкого Аги» — 9, 10-40, 12-20, 
14. «Афоня» — 16, 17-40, 19-20, 
21. «У  опасной черты» — р. 
10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-30.

«ПИОНЕР»
13 октября. «Хочу быть ми

нистром» — 9, 15. «Здесь те
бя не встретит рай» — 11, 13. 
«Мы из джаза» — 17. 19, 21. 

«СИБИРЯК»
13 октября. «Руки вверх!» —

9- 20. «У  опасной черты» — 11, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

14 октября. «Демидовы» (две 
серии) — 11, 13-30, 16, 18-30,
21. «Руни вверх!» — 9-2б. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

13 октября «Средь бела дня»
— 17, 19, 21.

Ш
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Фото М, Гарифуллина.

С П О Р Т  I с

В ОЖИДАНИИ ИГР
Кривошеино готовится к проведению 11 областных  
с е л ь с к и х  з и м н и х  и г р  <гС н е ж н ы е  у з о р ы »

Ровно десять месяцев 
прошло с того дня, как Ко
жевникове простилось с уча
стниками первых областных 
сельских игр. На торжест
венном закрытии соревнова
ний хозяева вручили пред
ставителям кривошеинско- 
го района символическую 
эстафету организаторов
«Снежных узоров-84». Среди 
добрых напутствий оргкоми
тета было пожелание под
готовиться так, чтобы со
стязания прошли на высо
ком уровне.

Было это в январе, а уже 
через месяц в Кривошеине 
прошло заседание оргкоми
тета, который возглавил 
председатель райисполкома 
В. Г. Балдин. С чего начи
нать подготовку — понятно 
всем. С укрепления спор
тивной базы. На специаль
ном заседании, райисполко
ма был утвержден план 
строительства объектов, оп
ределены ответственные за 
возведение сооружений.

— На каждом заседании 
оргкомитета мы рассматри
ваем, как идут дела у строи
телей, — говорит В. Г. Бал
дин. — Сделать предстоит 
немало.

...Несколько минут езды, и 
вот уже лес рядом. Убегает 
за деревья трасса, на кото
рой предстоит тренировать
ся и выступать лыжникам, 
биатлонистам, многоборцам 
ГТО. Сейчас здесь полным 
ходом идет строительство 
лыжной базы. Организаторы 
игр справедливо рассудили, 
что это сооружение станет 
центром комплекса спортив
ных объектов, которые пос-

14 октября. Мультеборник 
Ns 141 — 11, 15. «Средь бела 
дня» — 17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СЙБКАБЕЛЬ»

13 октября. «Весна на Оде
ре» _  17-20, 19, 21.

14 октября. «Чужая вотчи
на» — 17-20, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа

13 октября. «Крамер против
Крамера» — 17, 19. 21.

14 октября. «Начало» — 17,
19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
13 октября. «Четыре страни

цы одной молодой жизни» —
17, 19, 21.

ле соревнований примут 
множество поклонников ак
тивного отдыха. Поэтому ба
за задумана основательная.

Просторное здание кир
пичной кладки. Спортсмены 
смогут здесь отдохнуть, при
готовить снаряжение, раз
мяться перед стартом. Стро
ители ПМК-4 вскоре предо
ставят, фронт работ отделоч
никам, а новоселье любите
ли лыжного спорта справят 
во время первых массовых 
состязаний.

Стартовый городок. Здесь 
предстоит разместить су
дейские павильоны, найти 
площадки для зрителей, на
мечено сделать планировку, 
соорудить подъезды для ав
томобилей, электрифициро
вать городок, провести ра
дио.

— Ну, а трассы у нас го
товы, — замечает первый 
секретарь райкома ВЛКСМ 
А. В. Разумников. — И до
статочно сложные: есть не
сколько приличных подъе
мов, на которых проявится 
мастерство гонщиков. Летом 
трассу прошли бульдозером. 
Перед стартами дистанции 
подровняем окончательно, 
устанЬвим указатели кило
метража. Для этого прове
дем комсомольские суббот
ники.

Серьезной реконструкции 
подвергнут и ледовый корт, 
на котором пройдут поедин
ки хоккеистов. Уложено до
полнительное асфальтовое 
покрытие, изготовлены но
вые бортики. Болельщиков 
ожидает небольшая трибу
на. Игры будут проходить 
вечером, поэтому установле
ны мощные светильники.

Без преувеличения, в под
готовку спортивных объек
тов к зимним играм вклю
чились все жители села. 
Около двадцати хозяйствен
ных организаций района 
трудятся на строительных 
площадках, занимаются
оформлением сооружений. 
Места соревнований украсят 
сотни флагов, ' лозунгов, 
транспарантов.

— Руководители предпри
ятий района понимают, на
сколько важны для села и 
стадион, и лыжная база, и 
биатлонное стрельбище, — 
делает вывод Владимир Гри
горьевич Балдин.

И все же, отдавая долж
ное оптимизму председате
ля оргкомитета, заметим, что 
организаторов волнует, на
пример, проблема размеще
ния спортсменов, которые 
приедут в Кривошеино. Ведь 
предстоит создать участни
кам игр все условия для 
подготовки к старту. Впро
чем, оргкомитет нашел вы
ход: спортсмены будут по
селены в интернате, воспи
танники которого в это вре
мя разъедутся на каникулы. 
Культурная же программа 
для участников продумана 
уже сейчас: состоятся вече
ра отдыха, встречи с инте
ресными людьми, просмотр 
кинофильмов.

Итак, до начала игр оста
лось меньше трех месяцев. 
Подготовка продолжается, и 
судя по тому, что уже сде
лано и что еще сделать 
предстоит, гостей Кривошеи- 
на ожидает настоящий пра
здник.

М. СЛАВИН.

Н А П И С А Л

Ф Р О Н Т О В И К

П И С Ь М О . . .
Письмо старого солдата, 

нашедшего на войне свою 
единственную любовь, экра
низировал народный артист 
СССР П. Кадочников. На 
студии «Ленфильм» он по
ставил по собственному 
сценарию художественную 
картину «Я  тебя никогда не 
забуду».

— Алексей Максимович 
Горький как-то заметил, 
что жизнь богаче самой та
лантливой фантазии, и сю
жет нашего фильма — еще 
одно тому подтверждение, — 
говорит Павел Петрович. — 
Началось все с письма фрон
товика, которое пришло на 
Всесоюзное радио. «Уважае
мые товарищи!—писал он.— 
Прослушав ваши . передачи 
«Беседы о любви», не мог не 
откликнуться на них. Дело 
в том, что во время Отечест
венной войны я был тяжело 
ранен, доставлен в медсан
бат и от потери крови умер...» 
да, так и было написано — 
умер. В этот критический 
момент юная медсестра да
ла солдату свою кровь и в 
буквальном смысле воскре
сила его из мертвых. Так 
судьба свела двух молодых 
людей, так началась исто
рия их любви. Потом война 
разлучила их, и им долго 
пришлось искать друг дру
га... Это письмо и легло в 
основу фильма. Наша кар
тина — о силе человеческо
го духа, о большом чувстве, 
которое не смогли поколе
бать никакие жизненные 
испытания.

В ролях Поли и Федора 
снялись артисты московских 
театров И. Малышева и 
Е. Карельских. Снял фильм 
оператор А. Чиров, худож
ник - постановщик — А. Фе
дотов. Музыку написал ком
позитор В. Кладницкий.

О. СЕРДОБОЛЬСКИЙ, 
корр. ТАСС.

Ленинград.

ПОГОДА
Сегодня по области — об

лачная погода с прояснения
ми, по северным районам, 
слабые осадки, ветер юго- 
восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура 7—12 
градусов тепла. В Томске — 
без осадков, ветер юго-вос
точный, 5—10 метров в се
кунду, температура 10—12- 
градусов тепла.

14—15 октября — облач-. 
нал погода с прояснениями, 
в первом периоде — места
ми слабые осадки, ветер за
падный, 10—15 метров в се-~ 
кунду, температура ночью 
минус 3 — плюс 2, по севе
ро-востоку 3—8 градусов мо
роза, днем от 2 до 7 граду
сов тепла.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 15 ОК
ТЯБРЯ с. г.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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ШЗШЖ7
Томское бюро путешест

вий и экскурсий в период 
осенних каникул пригла

шает учащихся 6—10-х 

классов совершить путеше
ствия по маршрутам:

Рязань — с 1 по 10 ноября; стоимость путевки —
125 рублей.

Минск—Брест—Бобруйск — с 1 по 10 ноября; стоимость 
путевки — 162 рубля,

Минск — с 4 по 12 ноября; стоимость путевки —
151 рубль.

Донецк — с 1 по 10 ноября; стоимость путевки 134 руб
ля.

Луга—Ленинград -— с 30 октября по 8 ноября; стоимость 
путевки — 159 рублей.

Севастополь — со 2 по 12 ноября; стоимость путевки -— 
159 рублей.

Краслава—Рига—Вильнюс — со 2 по 12 ноября; стои
мость путевки — 130 рублей.

В стоимость путевки входят проезд по железной доро
ге и самолетом, проживание в гостинице, питание, экс
курсии.

Заявки принимаются на группу 30 человек. В дни Ка
никул такж,е можно совершить путешествие на турист
ско-экскурсионном поезде по маршруту Томск—Ке
мерово—Абакан—Новокузнецк—Барнаул—Новосибирк — 
Томск — с 3 по 9 ноября; стоимость путевки — 73 рубля.

Подробную информацию можно получить по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 10. Тел. 3-14-21.

Вюро по трудоустройству населения срочно приглашает 
для работы на свинокомплекс совхоза «Томский»: опе
раторов технологических линий по уходу за животными, 
слесарей-ремонтников, газоэлектросварщиков, рабочих 
всех строительных специальностей, операторов-коагулянт- 
щиков на водозабор, операторов фильтров и осветителей 
на водозабор, прачек, техничек.

Оплата труда — повременно-премиальная.
Доставка на работу—служебными автобусами. Кварти- 

ры предоставляются в порядке очереди в пос. Светлом. 
Операторам по уходу за животными—в течение одного- 
двух лет, остальным :— в течение двух-трех лет.

За справками и направлениями на работу обращаться, 
г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по трудоустройству; или 
в его филиалы (ул. Бердская, 18; ул. Пушкина, 71). Теле
фон отдела кадров совхоза — 92-12-83.

Иметь при себе паспорт и трудовую книжку.

Колпашевская типография 
принимает заказы от пред
приятий, организаций, уч
реждений на изготовление 
брошюр, инструкций, мето
дических пособий.

Срок исполнения — 1—3
месяца.

Обращаться по адресу: 
г. Колпашево, ул. Коммуни
стическая, 1. Телефон 45-23, 
или 31-73.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации управления меха
низации X? 1 извещают о 
смерти ветерана труда 

АРНОЛЬДА 

Якова Касперовича 

и выражают соболезнов» 
ние родным и близким по
койного.

634050.
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